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В управлении Следственного ко-
митета по Минску завершено рас-
следование уголовного дела об 
убийстве в столице Юлии Солома-
тиной, 19-летней жительницы по-
селка Октябрьский Смолевичского 
района Минской области. 

Девушка пропала в конце июля этого 
года после того, как отправилась 

на встречу с молодым человеком, с 
которым познакомилась в интернете. В 
ходе расследования дела по факту ее 
безвестного исчезновения были полу-
чены сведения, указывавшие на крими-
нальный характер произошедшего. К 
осуществлению комплекса следствен-
ных действий и оперативно-розыск-
ных мероприятий были привлечены 
наиболее опытные сотрудники УСК по 
Минску и ГУВД Мингорисполкома. В 
поисках девушки активно участвовала 
общественность. 

Правоохранительными органами бы-
ла установлена личность подозревае-
мого в убийстве Юлии — 25-летнего 
минчанина. При осмотре его квартиры 
были обнаружены вещественные дока-
зательства, подтвердившие факт особо 
тяжкого преступления. 

В ходе проведения расследования 
установлено, что обвиняемый, нахо-
дясь в состоянии алкогольного опьяне-
ния, в ссоре брючным ремнем задушил 
девушку. О произошедшем расска-
зал матери. Скрывая следы убийства, 
одежду и личные вещи погибшей они 
попытались сжечь, а тело захоронили 
в лесном массиве в черте города. По-
сле содеянного скрывались в лесах 
Минской и Витебской областей. 

В настоящее время по делу за-
вершен весь комплекс следственных 
действий. В ходе расследования они 
признали свою вину в полном объеме. 
Обвиняемые содержатся под стражей. 

Деяния обвиняемого квалифициро-
ваны по ч. 1 ст. 139 УК (убийство) и ч. 1 
ст. 377 УК (повреждение официальных 
документов, совершенное из иных лич-
ных побуждений), обвиняемой — по ч. 2 
ст. 405 УК (укрывательство лица, совер-
шившего особо тяжкое преступление, 
орудий и средств совершения этого 
преступления, следов преступления), 
и также по ч. 1 ст. 377 УК. 

Дело передано прокурору для на-
правления в суд.

Âÿ÷åñëàâ ÁÓÄÊÅÂÈ×, 
ÁåëàÏÀÍ

Потерпевшими по уголовному делу 
проходят 37 человек.

Главным следственным управлением 
окончено расследование уголовного 

дела в отношении продавца одного из 
столичных магазинов, которая похищала 
денежные средства с чужих банковских 
счетов. Об этом charter97.org сообщили 
в пресс-службе Следственного комитета.

В мае-июне 2014 года продавец не-
правомерно завладела реквизитами чу-
жих банковских платежных карт, а затем, 
используя полученные данные, опла-
чивала различные услуги посредством 
сети интернет. Собраны доказательства 
о 80 фактах ее преступной деятельности. 
Потерпевшими по уголовному делу про-
ходят 37 человек.

Женщине предъявлено обвинение по 
ч. 2 ст. 212 (хищение путем использова-
ния компьютерной техники, сопряжен-
ное с несанкционированным доступом к 
компьютерной информации) Уголовного 
кодекса Беларуси. Материалы уголов-
ного дела переданы в прокуратуру для 
направления в суд.

Следственный комитет обращает вни-
мание владельцев банковских платежных 
карт на соблюдение рекомендаций На-
ционального банка Беларуси для со-

Могилевский областной суд вы-
нес приговор в отношении Алексан-
дра Доли, бывшего старшего проку-
рора отдела по борьбе с коррупцией 
и организованной преступностью 
Гомельской областной прокуратуры, 
и действовавшего совместно с ним 
индивидуального предпринимателя 
Артура Дудашенко.

Как сообщили в Верховном суде Бе-
ларуси, Доля признан виновным в 

совершении нескольких преступлений 
коррупционной направленности: в под-
стрекательстве к даче взятки в крупном 
размере, в покушении на завладение 
имуществом путем обмана (мошенни-
чество), совершенном группой лиц, в 
особо крупном размере (ч. 5 ст. 16 и ч. 
2 ст. 431УК; ч. 1 ст. 14 и ч. 4 ст. 209 УК).
Он же признан виновным в приготовле-
нии к даче взятки повторно, в крупном 
размере и приготовлении к завладению 
имуществом путем обмана (мошенни-
честву), совершенном повторно, груп-
пой лиц, в крупном размере (ч. 1 ст. 
13 и ч. 2 ст. 431УК; ч. 1 ст. 13 и ч. 3 
ст. 209 УК).

Приговором суда Доля признан 
виновным также по ч. 2 ст. 426 УК в 
умышленном совершении должност-
ным лицом действий, явно выходя-

1 декабря вступило в силу по-
становление экономического суда 
Брестской области от 21 ноября 
об обращении в доход государства 
7.440 кг замороженной говядины об-
щей стоимостью 520 млн. рублей, 
принадлежащей ИП, жительнице Ба-
рановичей, 1960 года рождения. 

Как сообщил начальник отделения ин-
формации и общественных связей 

УВД Брестского облисполкома Сергей 
Дученко, товар без соответствующих 
документов 29 октября на автомобиле 
«Мерседес-Бенц-817» перевозил нера-
ботающий житель Барановичей 1975 
года рождения. Он был задержан со-
трудниками милиции совместно с пред-
ставителями инспекции министерства по 
налогам и сборам по городу Барановичи 
на автодороге Брест — Минск вблизи 
деревни Новый Свет Барановичского 
района.

Ëàðèñà ØÈÃÀÍÎÂÀ, 
ÁåëàÏÀÍ

Прокуратура Минска санкциони-
ровала заключение под стражу ра-
ботника УП «Минсккоопвторресур-
сы», который в один день получил 
от коллеги для решения его двух 
проблем 80 тысяч долларов.

Как сообщил БелаПАН старший по-
мощник прокурора Минска Сер-

гей Балашев, работник предприятия 
1981 года рождения, уроженец Ста-
рых Дорог (Минская область), с 29 
октября по 19 ноября этого года в 
устной форме потребовал от коллеги 
для передачи должностным лицам УП 
50 тысяч долларов за покровительство 
на работе, за оставление на работе.
В этот же период он требовал с того 
же человека еще 30 тысяч долларов, 
но уже для передачи должностным 
лицам правоохранительных органов 
для вынесения постановления об от-
казе в возбуждении уголовного дела по 
экономическому составу преступления.

Деньги обвиняемым были получены 
19 ноября. Тогда же его задержали.
Обвинение предъявлено: дважды по ч. 
5 ст. 16 и ч. 2 ст. 431 УК и один раз по 
ч. 1 ст. 14 и ч. 4 ст. 209 УК.

Âÿ÷åñëàâ ÁÓÄÊÅÂÈ×, 
ÁåëàÏÀÍ

После лечения перелома в учреж-
дениях здравоохранения района и 
области руку подростку пришлось 

ампутировать. Мать мальчика уверена, 
что при квалифицированной медпомощи 
на такой шаг идти не понадобилось бы. 
Женщина обратилась в Следственный 
комитет, передает БЕЛТА.

Комитет начал доследственную про-
верку, была изъята медицинская доку-
ментация, опрошен персонал учрежде-
ний здравоохранения, изучены доводы 
заявителя. Слеователи назначили ко-
миссионную судебно-медицинскую экс-
пертизу, которой предстояло ответить, 
надлежащим ли образом были испол-
нены профессиональные обязанности 
медицинскими работниками.

Мать мальчика рассказала «Еврора-
дио» о том, как чуть не потеряла сына, 
которого не хотела забирать скорая, а в 
райбольнице проблем не увидели.

11-летнему Стасу М. из агрогородка 
Якубово наложили на сломанную левую 
руку тугой гипс. И отправили домой. 
Через несколько дней мальчика уже 
спасали в витебской реанимации. Руку 
пришлось ампутировать.

«Стас сломал руку в двух местах, когда 
был в Луговцах в лагере. Гипс ему на-
кладывали в Орше, в травматологии. 
Это был вечер пятницы, – вспоминает 
Светлана Михайловна, мать пострадав-
шего мальчика. – Отправили домой в 
Якубово. Рука болела, потом начал ме-
няться ее цвет. На выходных пришлось 
вызывать скорую, приехали. Сказали: 
«Мы должны ездить? У него перелом». 
В скорую я больше не обращалась, раз 
так сказали. В понедельник сама наняла 
машину и повезла Стаса в Дубровенскую 
райбольницу. Еще в Орше сказали, что 
гипс через несколько дней надо снять и 
руку посмотреть. Но в Дубровно доктор 
на это отреагировал так: «Гипс хорошо 
наложен, зачем его снимать? А цвет 
кожи таким и должен быть». На то, что 
у сына температура, сказали: «Попейте 

Из-за врачебной ошибки 
ребёнку отрезали руку

После лечения перелома в нескольких больницах, 11-летнему мальчику пришлось 
ампутировать руку. Против медработников возбуждено уголовное дело

ибуфенчика». Просила, чтобы хоть по-
смотрели руку. А врачи – все нормально 
и нормально. Так возили сына в боль-
ницу и в понедельник, и во вторник. А 
в среду они увидели черную руку, сами 
испугались, сняли гипс и отправили нас 
в Витебск. А там сказали, что поздно. И 
ребенок руку потерял. Когда сняли гипс – 
пошло быстрое кровообращение. Очень 
быстро развилась гангрена. В Витебске 
сначала о руке речи не было – Стасу 
там жизнь спасали».

Так на ровном месте в мирное время 
Стас потерял почти всю левую конеч-
ность. Того, что от руки осталось, не 
видно из-под короткого рукавчика майки. 
Мать Светлана Михайловна решила най-
ти виновных и не спускать им служебного 
легкомыслия.

«Когда Стасу отняли руку, Следствен-
ный комитет и милиция сразу начали 
разбираться. Мне посоветовали писать 
жалобы, чтобы дело не спустили на 
тормозах, – продолжает Светлана Ми-
хайловна. – Жалобы я составила в пять 
инстанций, вплоть до Администрации 

президента. Отовсюду поприходили от-
веты. Оказалось, что ребенка с такой 
травмой надо было еще на выходных 
оставить в больнице. Но этого не сде-
лали. В Витебске мне рассказали, что 
гипс сегодня накладывают редко и нужно 
было класть лангету. Тогда бы и руку ему 
не передавило».

Стас вернулся в школу и пытается 
жить по-новому. В Минске ему делают 
специальный протез.

По версии следствия, шестиклассник 
из Дубровенского района Витебской 
области лишился руки в результате 
ненадлежащего лечения. Управление 
Следственного комитета по Витебской 
области возбудило уголовное дело по 
ч.1 ст.162 (ненадлежащее исполнение 
профессиональных обязанностей меди-
цинским работником).

Какие именно поступки из всего буке-
та медицинского легкомыслия привели к 
трагедии – в этом следствие и разбира-
ется. По упомянутой статье виновным 
грозит штраф, исправительные работы, 
«химия» или лишение права заниматься 

врачебной деятельностью.
Но проблема не только в том, что 

врачи время от времени теряют кон-
центрацию. Попробуй держать себя в 
безупречной форме и самосовершен-
ствоваться, если зарабатываешь меньше 
таксиста.

Естественно, в районных больницах 
при такой ситуации есть серьезные про-
блемы с комплектованием кадрами. Про-
блема не обошла стороной и райболь-
ницу Дубровно, где Стасу в ключевой 
момент не проверили тугой гипс, на 
который ребенок жаловался.

«Может быть, где-то и у нас не хватает 
всех необходимых квалифицированных 
кадров, хотя делаем все возможное, 
обеспечиваем приезжих специалистов 
жильем, – описывает ситуацию Светлана 
Рыжанская, заместитель председателя 
Дубровенского райисполкома. – Мо-
лодые врачи прибывают из Витебска, 
два-три года отрабатывают и уезжают. 
Терапевты и хирурги у нас на вес золо-
та. Поэтому сегодня пытаемся делать 
ставку на своих. У нас 12 выпускников 
сегодня обучаются в Витебске. Хочется 
надеяться, что они вернутся, останутся 
и будут работать».

После того, что случилось со Стасом, 
в Дубровенской больнице провели свою 
проверку. Внутреннее расследование 
проводили и в областном управлении 
здравоохранения, и на уровне Минз-
драва.

«Такое происшествие у нас впервые, 
– констатирует Светлана Рыжанская. – У 
меня у самой сын, и об этом говорить 
очень трудно. Наверное, роль мог сы-
грать и человеческий фактор – где-то 
врачи недосмотрели. И в Орше, и в Ду-
бровно. Иногда случается так, что одна 
случайность приводит к трагедии. По-
этому не могу навешивать на конкретных 
людей ярлыки. Надеемся, что правоох-
ранительные органы расставят точки над 
«і». Главное, сделать так, чтобы такого 
больше никогда не повторилось». 

te
ng

rin
ew

s.
kz

УБИЙСТВО В 
СМОЛЕВИЧСКОМ РАЙОНЕ

ИЗЪЯЛИ 7.44 
ТОНН ГОВЯДИНЫ

ОСУЖДЁН ЭКС-СТАРШИЙ 
ПРОКУРОР ГОМЕЛЬЩИНЫ

щих за пределы прав и полномочий, 
предоставленных ему по службе, по-
влекших причинение существенного 
вреда государственным и обществен-
ным интересам (превышении власти и 
служебных полномочий, совершенном 
из корыстной заинтересованности).

Суд назначил обвиняемому нака-
зание – лишение свободы на 9 лет с 
отбыванием в исправительной коло-
нии в условиях усиленного режима, 
с конфискацией имущества, а также 
штрафом в размере 500 базовых ве-
личин (75.000.000 рублей), с лишением 
права занимать должности в правоох-
ранительных органах сроком на 5 лет. 
В соответствии со ст. 60 УК Александр 
Доля лишен специального звания — 
младший советник юстиции.

Дудашенко также признан виновным 
в совершении преступлений, предус-
мотренных статьями 431 и 209 УК (дача 
взятки и мошенничество). 

Приговором суда ему назначено на-
казание в виде лишения свободы на 7 
лет с отбыванием в исправительной 
колонии в условиях усиленного режима, 
с конфискацией имущества.

Приговор был оглашен 18 ноября. В 
законную силу не вступил. Обвиняемые 
подали жалобы в коллегию по уголов-
ным делам Верховного суда.

Âÿ÷åñëàâ ÁÓÄÊÅÂÈ×, 
ÁåëàÏÀÍ

ПРОДАВЩИЦА КРАЛА 
ДЕНЬГИ С БАНКОВСКИХ 
КАРТ ПОКУПАТЕЛЕЙ

хранности своих денежных средств: не-
обходимо установить лимиты на снятие 
наличности и на безналичные расчет, при 
возможности подключить услуги «СМС-
оповещение» и 3D-seсure, а также огра-
ничить круг стран, в которых возможно 
совершение операций.

ВЗЯТОЧНИКА 
ПОДВЕЛА ЖАДНОСТЬ

Шестиклассник лишился руки в результате ненадлежащего лечения.
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По мнению депутата Николая 
Иванченко, для Беларуси про-
блема питания населения весьма 

сложная и многогранная. Она требует 
серьезной корректировки и постоянно-
го координационного взаимодействия 
различных государственных органов, 
передает БелТА.

«Мы достаточно давно пережили 
то время, когда на полках магазинов 
было скудное количество продуктов. 
Сегодня наблюдается фактическое 
изобилие продуктов, что тоже являет-
ся, своего рода, проблемой. Потому 
что огромное количество различных 
продуктов, систем питания и, вместе 
с тем, недостаточная информирован-
ность населения о том, как это все 
следует употреблять, чтобы не было 
переизбытка одной группы продук-
тов, например, белков или углеводов, 
чревато серьезными изменениями 
метаболической системы человека и 
появлением проблем со здоровьем. 
Поэтому настало время, чтобы и у нас в 
стране была сформирована грамотная 
система потребления обилия продук-
тов», – подчеркнул депутат.

Говоря непосредственно о существу-
ющих проблемных моментах, Николай 
Иванченко отметил, что сегодня для 
удешевления производства и увели-
чения сроков хранения при производ-
стве продуктов питания применяются 
различные наполнители. Но чтобы эти 
добавки не увеличивали себестоимость 
товара, наполнители используются 
синтетические и дешевые. «Конечно 
же, их производители получают соот-
ветствующие разрешения и подтверж-
дения безопасности продукции, но из-
быточное потребление таких продуктов 
тоже приводит к различным отрица-
тельным последствиям. Поэтому от 
синтетических вкусовых добавок и кра-
сителей, которые улучшают качество 

Депутаты «палатки» против 
«картошки с мясом на ночь»

Белорусские депутаты инициируют 
разработку закона о питании.

продукции и ее потребительские свой-
ства, нужно переходить к натуральным. 
Это весьма актуально»,– считает он.

Что касается питания молодежи и 
детского питания, то «палаточник» счи-
тает, что в Беларуси следует больше 
внимания обращать на вопрос чистоты 
сырьевых зон, на которых произво-
дятся продукты для детского питания. 
Также в поле зрения должна быть тема 
структуры питания и насыщенности 
витаминной группой продуктов. 

Очень важным является популяри-
зация новых разработок и продуктов 
питания, которые создаются в Науч-
но-практическом центре НАН по про-
довольствию.

По мнению «депутата», следует 
также изменить структуру производ-
ства продуктов питания в системе 
концерна «Белгоспищепром» и других 
госпредприятий, надо активизировать 
в стране процессы получения так на-
зываемых экологически чистых про-

дуктов, при производстве которых не 
используются пестициды, гербициды и 
минеральные удобрения в избыточном 
количестве.

Председатель межведомственной 
рабочей группы напомнил, что ранее 
в Беларуси были распространены ди-
етические столовые, а практически в 
каждом объекте общепита были орга-
низованы диетические столы. «Такие 
подходы к питанию у нас в стране 
нужно возвращать, возможно, через 
соответствующую нормативную базу», 
– подчеркнул он.

В свое время в Беларуси была раз-
работана Концепция здорового пита-
ния, но тогда она не была законода-
тельно утверждена. «Мы же должны 
поспособствовать тому, чтобы этот 
документ был принят. 

В России такая концепция действует, 
в Казахстане тоже, в других государ-
ствах также существуют целостные 
нормативные документы, а у нас, к 

сожалению, нет. Также надо ускорить 
принятие закона о детском питании, 
– отметил «депутат». – Я думаю, что 
через какое-то время мы будем иници-
ировать и разработку закона о питании, 
потому что в стране действует много 
законодательных актов на эту тему, а 
основополагающего документа нет».

Напомним, ранее Лукашенко рас-
критиковал питание белорусов и с со-
жалением констатировал, что в стра-
не не ценится здоровый образ жизни.

«Я, конечно, многое и сам попро-
бовал. Но вы меня извините, зачем 
есть мясо с картошкой?» – заявил 
Лукашенко.

«Зачем ты на ночь жрешь картошку 
с мясом? Как ты будешь спать?» – за-
дал он риторический вопрос. «Не ешь 
с мясом, съешь с селедкой», – про-
должил он.

«Спортом мы не хотим заниматься, 
жрем абы что и как попало. Сами себя 
травим», – сказал он. 
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В Беларуси была разработана Концепция здорового питания, но тогда она не была законодательно утверждена.

Журналистку из города Береза 
Брестской области Тамару Ще-

петкину на днях будут судить по статье 
«Незаконное изготовление и распро-
странение печатной продукции».

Поводом для вызова в местную ми-
лицию и составления протокола по 
этой статье стала публикация на сайте 
не аккредитованного в Беларуси «Ра-
дыё Рацыя» интервью с заведующим 
Березовской аптекой о новых нормах 
выдачи лекарств по рецептам.

«Радыё Рацыя» — радиостанция, 
офис которой находится в польском 
Белостоке. Она вещает на Беларусь, 
как когда-то — «вражеские голоса». 
Радиостанции несколько раз отказы-
вало в аккредитации министерство 
иностранных дел. А если нет аккреди-
тации — СМИ нелегально и незаконно. 
И журналист, с ним сотрудничающий, 
— тоже вне закона.

Раньше журналистов, сотрудничаю-
щих с иностранными изданиями без 
аккредитации, не судили. Их вызывали 
в прокуратуру и выносили предупреж-
дения о недопустимости нарушения 
закона. В этом году их начали судить. 
На 15 суток, правда, не сажают, но 
приговаривают к штрафам, которые 
весьма больно бьют по карманам. Для 
белорусского журналиста штраф, эк-
вивалентный 500 долларам (именно 
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Белорусскую журналистку судят за интервью с заведующим аптекой

таков средний штраф за работу без 
аккредитации), — это очень сильный 
удар по его скромному бюджету.

Но если раньше силовики сидели в 
кабинетах и неторопливо читали сайты 
иностранных изданий, находя объекты 
преследования не отрываясь от мони-
тора, то в деле Тамары Щепеткиной 
милиция не поленилась провести на-
стоящее расследование с опознанием. 
Интервью было подписано псевдони-
мом. Но бдительные березовские ми-
лиционеры пришли в аптеку с четырьмя 
женскими фотографиями и предъявили 

их заведующему, спросив строго: «Ко-
торая из них брала интервью о новых 
нормах отпуска лекарств?» И аптекарь 
опознал Щепеткину.

Кстати, все журналисты «Белсата» 
и «Рацыі» оказывались под судом за 
материалы на социальные и культур-
ные темы. То есть не тема становилась 
причиной, а сам факт сотрудничества с 
«вражеским» СМИ. Преследуют именно 
тех, кто сотрудничает с вещающими на 
Беларусь радио и телевидением.

Èðèíà ÕÀËÈÏ,
 «Íîâàÿ ãàçåòà»

Россия и Беларусь согласовали 
возвращение на российский рынок 
мясной продукции 4-х белорусских 
предприятий.

Об этом сообщил вице-премьер Бе-
ларуси Михаил Русый.

«У нас четыре предприятия, которые 
мы поставили сами на контроль, до 
10-го числа мы вместе с российскими 
коллегами будем по ним работать», — 
заявил чиновник.

Кроме того, стороны согласовали, 
что еще пять мясоперерабатывающих 
предприятий в Беларуси будут постав-
лены на контроль в ближайшее время, 
еще семь будут обследованы позже.

«Распишем по графику, какие еще 
материалы нужны (проверяющим) 
службам, но эти предприятия будем 
держать на постоянном контроле», — 
сказал Русый.

Напомним, Россия запретила прак-
тически весь импорт мяса из Беларуси.

Россельхознадзор заявляет о не-
соответствии белорусских продуктов 
нормам и требованиям законодатель-
ства России и Таможенного союза. 
По данным ведомства, в белорусском 
мясе присутствуют вредные микро-
организмы и антибиотики. Со среды 
запрещен ввоз продуктов производ-
ства ОАО «Агрокомбинат Скидельский», 
ОАО «Витебская бройлерная птице-
фабрика», СЗАО «Серволюкс Агро», 
ОАО «Витебский мясокомбинат», ОАО 
«Жлобинский мясокомбинат», ОАО 
«Калинковичский мясокомбинат», ОАО 
«Рогаческий МКК» и ОАО «Птицефабри-
ка «Рассвет». 

РОССИЯ СМЯГЧАЕТ 
«МЯСНУЮ ВОЙНУ» 

www.nv-online.info

Журналистка Ирина Халип.

Стоимость путевок увеличится 
в 2015 году. Об этом БелТА рас-
сказал директор Республиканского 
центра по оздоровлению и санатор-
но-курортному лечению населения 
при совете министров Геннадий 
Болбатовский.

«Что касается путевок, закупленных 
на следующий год республиканским 
центром за средства республикан-
ского бюджета и государственного 
социального страхования, то их сто-
имость возрастет в пределах 16% по 
сравнению с 2014-м. В санатории для 
взрослых один койко-день в стандарт-
ный двухместный номер будет стоить 
Br310 тыс., для детей без сопровожде-
ния взрослых – Br263 тыс., для детей-
инвалидов – Br306 тыс., для детей с 
родителями – Br326 тыс., для детей 
из чернобыльских регионов в составе 
организованных групп – Br258 тыс. 
Хочу подчеркнуть, что в соответствии 
с договором стоимость путевок в 2015 
году останется неизменной», – отме-
тил Геннадий Болбатовский.

Он также рассказал, что жалуются 
на белорусские санатории в основном 
россияне.

«По моему мнению, чаще всего 
нарекания возникают, когда человек 
едет в санаторий с завышенными 
ожиданиями. А ведь никакого труда 
не составляет заранее ознакомиться 
с условиями проживания, лечения, 
питания, отдыха – на сайтах.

Следует подчеркнуть, что ни одной 
жалобы на качество оказания меди-
цинских и оздоровительных услуг не 
было.

Количество обращений граждан в 
текущем году снизилось на 5%, при-
чем такая тенденция наблюдается в 
течение последних лет. Практически 
вдвое уменьшилось число обращений 
в республиканский центр на личный 
прием. Полагаю, это показатель того, 
что проблем у людей с приобретением 
путевок и качеством оздоровительных 
услуг становится меньше», – рассказал 
Геннадий Болбатовский. 

 Ñîöèóì
ПУТЕВКИ В САНАТОРИИ 
ПОДОРОЖАЮТ

Турция с 1 января 2015 года вво-
дит новое требование к паспортам 
граждан Беларуси, въезжающих 
на территорию страны.

Как рассказал пресс-секретарь бе-
лорусского МИД Дмитрий Мирон-

чик 27 ноября на брифинге в Минске, 
паспорта граждан Беларуси, имею-
щих право на безвизовое посещение 
Турции в течение 30 дней, должны 
быть действительны не менее 90 
дней с момента въезда в Турецкую 
Республику, сообщает БелаПАН.

Напомним, визовый режим между 
двумя странами отменен 1 июня 2014 
года. 

ТУРЦИЯ: НОВОЕ 
ТРЕБОВАНИЕ К НАШИМ 
ПАСПОРТАМ

brsm.info
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1 декабря Лукашенко утвердил важ-
нейшие параметры прогноза социально-
экономического развития Республики 
Беларусь на 2015 год и Основные на-
правления денежно-кредитной политики 
на 2015 год.

В интервью «Беларускай праўдзе» Лев 
Марголин рассказал, почему ВВП не 
может расти, почему падение экспорта 
на 3,5% – очень благоприятный прогноз, 
и почему белорусам придется затягивать 
пояса.

-Темпы роста валового внутренне-
го продукта составит 100,2-100,7%. 
Это будет достигнуто за счет роста 
добавленной стоимости в промыш-
ленности (100,4-100,8%), сельском 
и лесном хозяйстве (101,2-101,4%), 
сфере услуг (101,6-102%).

 – Темпы роста ВВП находятся в пре-
делах статистической ошибки – уловить 
эти 0,2% роста или падения невозможно. 
Если не учитывать статистические улов-
ки, которыми виртуозно владеет бело-
русское государство, реального роста 
ВВП в 2015 году ждать не приходится.

Во-первых, слишком больна белорус-
ская экономика. Оптимизма не внушают 
процессы, происходящие в России и 
вокруг России. Происходит падение цен 
на нефть, что автоматически ведет к па-
дению цен на нефтепродукты – основной 
источник белорусского экспорта. Склад-
ские запасы в Беларуси практически не 
уменьшаются, а если и сокращаются, 
то за счет дебиторской задолженности: 
продукция со складов отгружается, но 
деньги за нее не приходят.

Лично у меня не вызывает оптимизма 

Мнение эксперта: Нет никаких 
источников роста доходов белорусов
Экономист Лев Марголин назвал прогноз белорусского правительства весьма оптимистическим

прогноз по росту ВВП.
 – Уровень экспорта товаров и ус-

луг к уровню 2014 года составит 96-
96,4%. Без учета нефти и нефтепро-
дуктов рост экспорта товаров и услуг 
прогнозируется в размере 100,3%.

 – Тоже очень оптимистический по-
казатель – возможно гораздо большее 
падение экспорта. Все зависит от внеш-
них факторов, а не от внутренних. Так 
что падение экспорта на 3,5% – очень 
благоприятный прогноз.

-Соотношение сальдо внешней 
торговли товарами и услугами к вало-
вому внутреннему продукту составит 
(-3,5)-(-3,3)%.

 – Если снижается товарооборот, а 
ВВП остается на прежнем уровне, то 
действительно можем получить такое 
соотношение. Но и ВВП может упасть 
гораздо ниже, и внешняя торговля. Дан-

ный показатель ни о чем не говорит; 
единственное, что обе составляющие 
могут упасть гораздо больше, но соот-
ношение останется примерно таким же.

Этот показатель предполагает, что 
экспорт и импорт будут уменьшаться 
сопоставимыми темпами, но нет никакой 
гарантии, что экспорт не упадет гораздо 
сильнее.

-Реальные располагаемые денеж-
ные доходы населения в 2015 году 
вырастут на 1,1-1,5% к уровню те-
кущего года.

 – Если инфляция сохранится на ны-
нешнем уровне, для увеличения доходов 
населения должен быть хотя бы номи-
нальный рост доходов. Но я не представ-
ляю, за счет чего этого можно добиться.

Уровень падения доходов населения 
прогнозировать сложно – требуются де-
тальные расчеты. Этот показатель зави-

сит от многих неизвестных переменных, 
например, от роста ВВП. Если рост ВВП 
останется на прежнем уровне, то как 
тогда добиться роста производитель-
ности труда? Только за счет сокращения 
рабочих мест. Но раньше освобождав-
шуюся рабочую силу в Беларуси погло-
щал российский рынок, который сейчас 
лихорадит.

Не видно никаких источников роста 
доходов или хотя бы сохранения на ны-
нешнем уровне.

-Какое впечатление в целом про-
извел на вас прогноз правительства 
на 2015 год?

 – Прогнозы развития Беларуси в 2015 
году неутешительны, и прежде всего, по 
трем факторам. Первое – снижение цен 
на нефть и на газ на международных 
рынках, второе – санкции против Рос-
сии и сокращение российского рынка, 
третье – отсутствие радикальных реформ 
в Беларуси. В стране действует масса 
убыточных предприятий, а власти не 
делают ровным счетом ничего для ис-
правления ситуации.

– А как скажется президентская 
кампания на экономическом поло-
жении страны?

 – По большому счету, никак. В осно-
ву президентской кампании Лукашенко 
положит нематериальные обещания: 
безопасность, стабильность, возмож-
ность сравнивать ситуацию в Беларуси 
с Россией и Украиной.

В год президентских выборов всегда 
проходит Всебелорусское народное со-
брание – посмотрим, чем Лукашенко 
возьмет свой электорат. 

Лев Марголин.

new.ucpb.org

Однако жизнь на «едином» не зацикли-
вается и подготовка к президентской 

кампании 2015 года продолжается. И оп-
позиция, как известно, не отказывается 
от участия в президентской кампании.

Чтобы окончательно закрыть споры 
вокруг «единого кандидата», «Белорус-
ский партизан» обратился к главным 
оппозиционным игрокам – партнерам 
и одновременно противникам: «Говори 
правду» и ОГП – с двумя вопросами.

Почему на проекте «единый кандидат» 
поставлен крест?

Андрей Дмитриев, заместитель 
координатора компании «Говори 
правду»:

 – Главная цель «Говори правду» – 
чтобы под общественным давлением в 
Беларуси начались мирные перемены. 
Основой является стратегия «Народного 
референдума». Наличие «единого» по-
зволило бы более эффективно идти к 
этой цели, поэтому мы пошли на компро-
мисс и подписали основной документ. 
Сожалеем, что взгляды на этот вопрос 
внутри демократических сил не совпали. 
Мы продолжим делать то, что делали 
последние полтора года – увеличивать 
общественное давление на власть, чтобы 
в Беларуси начались перемены.

 Анатолий Лебедько, лидер ОГП:
 – Самое главное не в проекте «еди-

ный кандидат», который буксует, или, 
возможно, над ним действительно уже 

возвышается жирный крест. Неправиль-
но расставлены приоритеты и цели. Не-
важно, сколько кандидатов участвует в 
кампании под названием «выборы» в 
авторитарной стране; в 2001 году это 
был единый кандидат, в 2006 году – 
два, в 2010 году – 10 оппозиционных 
кандидатов. Результат везде одинаково 
брутальный.

Проблема не в едином кандидате, а в 
отсутствии единого сценария действий. 
Более того, мы до сих пор не ответили 
на вопросы: какие цели и задачи мы 
ставим своим участием в президентской 
кампании, что мы делаем, чтобы не до-
пустить легитимизации существующего 
режима? Ведь перед оппозицией стоят 
две масштабные задачи: не допустить 
легитимизации режима и увеличить чис-
ло участников политического процесса.

 – Что дальше: оппозиционные силы 
разбегаются каждая по своим норам 
либо все-таки существует вероятность 
единых действий в рамках «семерки», 
или между «Талакой» и «Народным ре-
ферендумом»?

Андрей Дмитриев:
 – Впереди очень сложный для страны 

в целом год. Ситуация может радикально 
измениться, в первую очередь в эко-
номике и внешней политике. В таких 
условиях, где много непредсказуемого 
мы считаем важным – сохранить наше 
партнерство в рамках стратегии «Народ-
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Åäèíûé êàíäèäàò îïïîçèöèþ íå îáúåäèíèë. 
Ýòî ñäåëàåò åäèíûé ñöåíàðèé?
Проект «единый кандидат» накрылся медным тазом – сегодня это уже очевидно даже слепому

ного референдума». У нас есть опыт 1,5 
лет совместной работы, компромиссов и 
план на следующие 2 года. Мы предста-
вили сценарий, как использовать выборы 
следующего года, чтобы общество по-
верило в возможность мирных перемен, 
и власть не могла от этого отмахнуться. 
Сейчас у нас есть лидер-программа-
команда – и мы работаем каждый день, 
чтобы получить поддержку общества.

Анатолий Лебедько:
 – В отличие от журналистов, я не 

наблюдаю ажиотажа вокруг предстоя-

щей президентской кампании, не вижу 
очереди из желающих выдвигаться кан-
дидатами в президенты. 

Так или иначе, мы будем работать 
совместно, если выработаем единый 
сценарий. Нас может объединить единый 
сценарий, при осуществлении которого 
мы будем решать две задачи: не допу-
стить легитимизации режима и увели-
чить число сторонников политического 
процесса.

«Áåëîðóññêèé ïàðòèçàí»
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Алесь Беляцкий призвал МИД Да-
нии не снижать планку требований 
к белорусским властям.

Правозащитник и бывший политза-
ключенный 1 декабря в Копенгаге-

не встретился с министром иностран-
ных дел Дании Мартином Лидегардом, 
сообщает сайт ПЦ «Вясна».

Во время встречи Алесь Беляц-
кий отметил, что ситуация в Беларуси 
в области прав человека и демократии 
не меняется. «Общество находится 
под тотальным контролем режима, 
есть политзаключенные, продолжа-
ются репрессии против гражданских 
активистов и оппонентов власти, пре-
следуются независимые журналисты. В 
Беларуси катастрофически не хватает 
свободного воздуха», — констатиро-
вал он.

Свое освобождение из заключе-
ния лидер правозащитного центра свя-
зывает с большим давлением, которое 
оказывало на белорусские власти меж-
дународное сообщество. Он призвал и 
дальше не снижать планку требований 
к режиму со стороны Европы, которые 
основываются на международных со-
глашениях, подписанных Беларусью, а 
также поддерживать усилия граждан-
ского сообщества, направленные на 
демократические изменения в стране.

Напомним, Беляцкий был арестован 
4 августа 2011 года и приговорен к 
четырем с половиной годам лишения 
свободы. Был освобожден по амнистии 
21 июня этого года после того, как 
отбыл в колонии более двух третей 
своего срока. 

ПОЧЕМУ ОСВОБОДИЛИ 
АЛЕСЯ БЕЛЯЦКОГО

На монете изображен портрет 
полководца и его родовой герб.
Об этом сообщает пресс-служба 
Нацбанка.

О выпуске монет в честь полководца, 
под руководством которого была 

одержана победа над войсками Мо-
сковского царства в 1514 году, стало 
известно в прошлом месяце.

«Выпустить в обращение 24 ноя-
бря 2014 года памятные монеты На-
ционального банка Республики Бела-
русь: серебряную монету «Канстанцін 
Астрожскі» серии «Умацаванне і аба-
рона дзяржавы» номиналом 20 рублей, 
тиражом 2000 штук; медно-никелевую 
монету «Канстанцін Астрожскі» серии 
«Умацаванне і абарона дзяржавы» 
номиналом 1 рубль, тиражом 3000 
штук», – говорится в постановлении 
правления Нацбанка Беларуси, под-
писанном Надеждой Ермаковой.

Напомним, ранее Украина выпусти-
ла памятные монеты в честь Битвы под 
Оршей. Они символизируют боевое 
братство четырех народов — литов-
ского, белорусского, украинского и 
польского.

Сражение под Оршей произошло 8 
сентября 1514 году во время очеред-
ной войны с Московским княжеством, 
когда московские войска пытались за-
хватить территорию Беларуси и Литвы. 

Отмечать 8 сентября как День бело-
руской воинской славы начали только в 
конце 80-х. А в 1992 году в годовщину 
великой битвы на площади Незави-
симости в Минске белорусские офи-
церы торжественно приняли присягу 
на верность родной стране и народу. 
8 сентября 1992 года в Минске были 
приведены к присяге 12 офицеров и 
3000 солдат запаса. Тогда участники 
этой присяги подвергались давлению 
со стороны властей, но спустя очень 
короткое время присягу на верность 
Беларуси приняли все армейские ча-
сти.

Îòäåë èíôîðìàöèè «ÁÍ

НАЦБАНК ВЫПУСТИЛ 
ПАМЯТНЫЕ МОНЕТЫ С 
ОСТРОЖСКИМ
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Государство лицемерно отодвига-
ет в конец очереди собственных 
граждан в угоду валютоемким ино-

странцам или не менее лицемерно за-
ставляет в двойном размере оплачивать 
те услуги, которые должны предостав-
ляться бесплатно.

За последние годы экспорт медицин-
ских услуг, оказываемых медучреждени-
ями столицы, вырос более чем в пять 
раз, сообщил председатель комитета 
по здравоохранению Мингорисполко-
ма Игорь Юркевич.

В Минске за 9 месяцев 2014 года 
иностранным гражданам из более чем 
50 стран оказано медицинских услуг 
на сумму 7,7 млн. долларов, что на 1,5 
млн. выше уровня 2013 года. Темп роста 
составил 122,4%.

Традиционно около половины средств 
заработал РНПЦ трансплантации ор-
ганов и тканей. Также популярные на-
правления для иностранцев — офталь-
мология, травматология и ортопедия. 
Востребованы также рентгенэндова-
скулярная хирургия, стоматология. Есть 
спрос на лабораторную диагностику.

По словам Игоря Юркевича, упроще-
ние механизма визового въезда в нашу 
страну и удешевление стоимости виз 
для граждан, нуждающихся в обсле-
довании и медпомощи, позволило бы 
увеличить поток медицинских туристов.

Увеличение экспорта медуслуг пред-
усмотрено Национальной программой 
развития экспорта на 2011-2015 гг. Со-
гласно документу, темпы роста экспорта 
товаров и услуг по линии Минздрава в 
2015 году по отношению к 2010 году 

должны составить 149,2%, запланирова-
но сокращение отрицательного сальдо 
внешней торговли с 251 млн. долларов 
в 2010 году до 200 млн. долларов в 
2015-м.

Однако существуют небезоснователь-
ные опасения, что увеличение экспорта 
медицинских услуг скажется на сниже-
нии количества и качества медуслуг для 
белорусских граждан.

Проблема дефицита медперсонала 
и коек в столичных больницах приоб-
ретает хронические черты. Так, обе-
спеченность койко-местами в больницах 
Минска составляет 6,2 на 1000 жителей. 
Это самый низкий показатель среди 
всех регионов страны. Белорусской сто-
лице не хватает около 900 врачей и 2,4 
тыс. медсестер.

Глава городского комитета по здраво-
охранению Игорь Юркевич уверен, что 
Минску нужна еще одна клиническая 
больница. Разработан проект строи-
тельства современной клиники в жилом 
районе Новинки. Цена вопроса — более 
300 млн. евро. Откуда их возьмет город, 
пока непонятно.

Тем более что сейчас все ресурсы 
будут направлены на другую «стройку 
века» — президентский Клинический 
медицинский центр в Ждановичах. Когда 
так называемая лечкомиссия переедет в 
новостройку, старые корпуса (больница 
начала работу в 1931 году) в центре 
города обещают с барского плеча пере-
дать в коммунальную собственность.

Новый глава Мингорисполкома Ан-
дрей Шорец тоже решил глубоко не 
копать и высказал мнение, что проблемы 
столичного здравоохранения могут быть 

решены за счет расширения платных 
медуслуг населению:

«Почему бы государственным учреж-
дениям здравоохранения не создать 
конкуренцию частным медцентрам, где 
личные педиатры, например, очень вос-
требованы? Те, кто пользуется такой 
медицинской услугой, довольны».

Комитет по здравоохранению Мин-
горисполкома пошел еще дальше и 
предлагает создать целый платный го-
сударственный медцентр — унитарное 
хозрасчетное предприятие.

«Мы подсчитали, — сказал Игорь Юр-
кевич, — если под размещение такого 
медцентра приобрести здание в центре 
города, то затраченные на эти цели 
140-150 млрд. руб. окупятся в течение 
семи лет».

До конца года в полную силу зара-
ботает государственная медицинская 
справочная служба «131», которая пока 
действует в тестовом режиме. Ее зада-
ча — информирование о платных меди-
цинских услугах, предоставляемых поли-
клиниками, больницами, диспансерами.

При поликлиниках уже создаются от-
деления внебюджетной деятельности.

Ирина Рыжкова, заместитель главного 
врача по организационно-методической 
работе 14-й центральной районной по-
ликлиники, где такое отделение вскоре 
начнет работу, считает, что «открытие 
отделения не ухудшит доступность ока-
зания бесплатной медицинской помощи 
населению, прикрепленному к нашему 
учреждению».

«У нас достаточно хорошая уком-
плектованность врачебными кадрами, 
так что есть кому работать. В новом 

Власти глубже залазят 
в карман пациентов

В Беларуси увеличивается экспорт медицинских услуг, а также расширяется 
спектр платных услуг населению в государственных больницах и поликлиниках

demo.stylishthemes.co

Рекордное падение российского рубля 
по отношению к доллару спровоци-

ровало очередной автобум. Белорусы, 
привыкшие хранить сбережения в валю-
те, быстро смекнули: на разнице курсов 
можно выиграть неплохую сумму, если 
сейчас купить автомобиль в России. По 
нашим наблюдениям, везут в основном 
бюджетные машины и модели среднего 
ценового сегмента. По последним дан-
ным Минской ГАИ, в эти дни горожане 
регистрируют транспортных средств в 
два-три раза больше, чем обычно. Воз-
можно, сейчас самое выгодное время, 
чтобы сделать автопокупку, и больше 
такого не будет! Некоторые российские 
дилеры специально для белорусов пред-
лагают скидки и довольно выгодные ус-
ловия. Однако есть и подводные камни: 
иногда желаемой модели вовсе нет или 
же менеджеры навязывают неоправдан-
но дорогие опции, пишет onliner.by.

Утро возле МРЭО Минской ГАИ, ко-
торый расположен на территории ТЦ 
«Ждановичи», теперь опять начинается 
с очередей. На сей раз вереницей вы-
страиваются автомобили с транзитными 
российскими номерами. Правда, за ру-
лем — наши сограждане. Кто отправился 
за машиной в Москву, кто — в Санкт-
Петербург, а кто ездил поближе — в 
Смоленск. Когда доллар достиг отметки 
в 50 российских рублей, цены на не-
которые новые автомобили оказались 
ниже, чем даже на вторичном рынке 
Беларуси (за те же модели, но с про-
бегом). Многие сбережения были тут 
же конвертированы из твердой валюты 
в транспортные средства.

Отделы регистрации всегда пере-

живают такие автобумы тяжелее всех. 
По словам инспекторов, сверяющих 
номера, поток вырос в два-три раза. 
Сотрудникам ГАИ пришлось сильно уско-
риться — автомобили все прибывают и 
прибывают. Работа не останавливается 
ни на секунду.

Что характерно — везут из России 
как новые, так и подержанные машины. 
Вот, например, владелец Renault Symbol. 
Парня мы застали как раз за тем, что 
он снимал тонировку с заднего боково-
го стекла: «Покупал не с рук, а в авто-
центре. У официального дилера Skoda, 
если точнее. Разумеется, в российских 
рублях. Цена? Не секрет. Автомобиль 
2006 г. в. обошелся мне в $3400. За 
такие деньги я бы здесь его не купил. 
Думаю, $1000—1500 сэкономил».

Мужчина, который приобрел Nissan 
Pathfinder, считает, что выиграл пример-
но такую же сумму. Покупал машину че-
рез объявление. Автомобиль ему помог 
пригнать родственник, он же «пробивал» 
внедорожник на угоны и разбирался 
с ГИБДД. Владелец Nissan посетовал: 
«Как они у себя в России ездят? Я пока 
глубоко в машине не разбирался. Но 
воздушный фильтр был забит. У меня 
мешок в пылесосе чище!»

По его словам, больше всего мороки 
в Беларуси было с оформлением ути-
лизационного сбора. Мужчина провел 
в очередях около 3,5 часа и оставил 
900 тыс. рублей. Один из пунктов, где 
можно оформить обязательный платеж, 
находится в Колядичах. Именно туда 
едет большинство минчан.

Вчера мы тоже направились в Коля-
дичи, но толчею не застали. В коридо-

рах было довольно пустынно. Правда, в 
очереди, которая живо обсуждала новый 
курс российского рубля к доллару, нам 
рассказали: «Сначала стояли в одно 
окно, теперь в другое. Уже полтора часа 
тут. И сколько еще времени проведем, 
неизвестно».

Mazda, Audi, Mercedes, Hyundai, Skoda, 
Toyota, была даже одна Lada Niva... Сей-
час в Беларусь из России везут машины 
разной стоимости и разных произво-
дителей. Чем выше цена, тем больше 
можно выиграть на разнице курсов. Но 
премиум-марок не так уж много. Это 
вполне объяснимо: экономить скорее 
будут те, кто приобретает автомоби-
ли средней стоимости или бюджетные 
модели.

Владелец новой Skoda Yeti расска-
зывает: «Эта машина 2013 г. в. Стояла 
в салоне как выставочный образец. По-
этому полный «фарш»! Обошлась в 700 
тыс. российских рублей. У нас стоит 
$18—20 тыс. Думаю, несколько тысяч 
сэкономил. Совет тем, кто едет. Берите 
помощника половчее — быстрее дело 
пойдет. Там в ГИБДД бардак полный. 
Вроде бы электронная очередь, а тало-
нов нет. Зато ходят ребятки и предлагают 
квитки за $10-15. В общем, пока не за-
платишь — ничего не будет».

Как мы установили из разговоров с 
владельцами, некоторые вообще из-
начально выбирали один автомобиль, 
а пришлось покупать другой. Скажем 
так, это особенности ведения бизнеса в 
России, о чем мы ранее предупреждали. 
По телефону обещают все дешево и 
в хорошей комплектации, а по факту 
оказывается иначе. Обманщики рас-

считывают уговорить белорусов купить 
другую машину, поскольку понимают — 
раз человек проделал такое расстояние, 
то уже настроился и деньги при нем. А 
если еще авансовый платеж внесен, то 
клиент точно наш. Все, с кем нам уда-
лось поговорить, были солидарны в со-
ветах: никаких предоплат, деньги только 
по факту после заключения договора и 
проверки наличия нужной комплектации 
цвета автомобиля.

«Мы ехали за Hyundai Solaris (у нас 
продается как Accent), — честно при-
знались двое мужчин, находившиеся в 
Chevrolet Aveo. — Но одна машина ока-
залась с пробегом после тест-драйвов, в 
другой была трещина в двигателе. Прин-
ципиальным был экономичный хетчбэк. В 
итоге нам предложили этот автомобиль 
за 400 тыс. российских рублей, потом 
сделали скидку в 20 тыс, и мы в конечном 
счете согласились».

Они также высказали мнение, что 
цены в России на машины вскоре по-
высятся. Правда, пока еще они остают-
ся привлекательными. Так что многие 
готовы рисковать. Например, еще один 
покупатель, Аркадий, отправился за Kia 
Cee’d, однако вынужден был сменить 
предпочтения и приобрести другую мо-
дель — Rio: «Еще из Минска выяснял, 
есть ли нужная комплектация, цвет и так 
далее. Однако, когда приехал, оказалось, 
что есть только один Cee’d и он уже 
оборудован дополнительными опциями, 
о которых до этого речь не шла. В конце 
концов я выбрал этот автомобиль. Но 
тут новая неожиданность — менеджеры 
поставили условие, мол, покупай еще 
зимние шины или сигнализацию. При-

чем ее даже не устанавливали — про-
сто забросили коробку в багажник. Я 
спросил: а если откажусь? Отвечают: не 
получится, иначе машину не продадим. В 
итоге я разозлился, расторгнул договор, 
забрал деньги, а потом приобрел Rio».

Похожую историю рассказала нам 
владелица Nissan Almera: «Вообще-то 
мне хотелось Juke. Но с момента теле-
фонного разговора до нашего прибытия 
в автоцентр машина вдруг подорожала 
до 200 тыс. российских рублей. Никаких 
предоплат, конечно, не делала. Все-таки 
10 лет работала с Россией. Пришлось 
взять Almera».

Поток автомобилей с российскими 
транзитными номерами существенно 
вырос. Где-то появилась информация, 
что якобы на трассе М1 в связи с ажи-
отажем появился таможенный пункт, на 
котором досматривают ввозимые в Бе-
ларусь машины. Однако подтверждения 
этим данным нам получить не удалось. 
Никто из тех, с кем мы беседовали на 
площадке, с таким не сталкивался. А в 
Витебской региональной таможне сра-
зу заявили: «Для физических лиц нет 
никаких ограничений в перемещении 
между Россией и Беларусью. Это слухи, 
и только!»

...Пока курс российского рубля к дол-
лару будет держаться за отметку «50», 
поток автомобилей из РФ не иссякнет. 
Уж слишком велико искушение сыграть 
на курсовой разнице и получить доброт-
ную машину дешевле, чем обычно. Тем 
более, что во время ажиотажа наши 
люди традиционно умеют держать нос 
по ветру. 

Ñèòóàöèÿ â Ðîññèè ïðîâîöèðóåò àâòîáóì â Áåëàðóñè
Несмотря на мороз, возле пунктов регистрации транспорта по-прежнему жарко

отделении на полную ставку оформим 
врачей-терапевтов, а для специалистов 
узкого профиля (невролога, оторинола-
ринголога, офтальмолога) это будет как 
подработка. Что касается оборудования, 
то в поликлинике оно обновлено», — рас-
сказала Ирина Рыжкова.

Врач из Слонима Иван Шега к пла-
нам государства относится скептиче-
ски: «Экспорт медуслуг, если он развива-
ется массово, создает дополнительные 
проблемы в виде очередей среди мест-
ного населения. Надо сначала добиться 
высокого уровня и доступности меди-
цинских услуг для населения Беларуси, 
а затем уже массово привлекать сюда 
иностранцев. В настоящее время жители 
сельских регионов долго стоят в очереди 
на сложные операции в столице, если 
они не могут быть сделаны по месту 
жительства».

Иван Шега отметил, что в стране 
массового медицинского туризма Из-
раиле планируется принятие нового за-
кона, согласно которому резко возрастут 
налоги на медицинский туризм. Если 
закон будет принят, примерно на 30% 
увеличатся цены на медицинские услуги 
для иностранных граждан, что снизит 
спрос на них. 

В стране озаботились упорядочением 
этой сферы с целью повышения качества 
услуг здравоохранения для израильтян— 
сокращением очереди к узким специ-

алистам и времени ожидания операций 
и других важных медицинских процедур. 
Другими словами, признано, что даже 
здравоохранение высочайшего уровня 
не всегда может справиться с допол-
нительной нагрузкой.

Оказание платных услуг населению в 
государственных медучреждениях Иван 
Шега называет маразмом:

«У нас гарантия бесплатной медпомо-
щи прописана в Конституции. Врач за 
деньги проводит диагностику на аппара-
те, купленном за бюджетные средства, в 
помещении государственной собствен-
ности. Фактически делает процедуру, 
уже оплаченную пациентом через на-
логи. Речь идет о двойной оплате со 
стороны пациента. И еще: почему запись 
на бесплатное УЗИ — на месяц вперед, а 
платное можно сделать хоть завтра? Это 
означает, что можно организовать работу 
так, чтобы люди столько не ждали».

В современной ситуации в медици-
не, когда государству все сложнее со-
держать отрасль, необходимо думать о 
реформировании этой сферы.

Иван Шега полагает, что тем или дру-
гим путем мы придем к обязательному 
медицинскому страхованию. «Если это 
случится, люди хотя бы будут знать, 
сколько и за что они платят», — заключил 
собеседник.

Åëåíà ÑÏÀÑÞÊ, 
«Áåëîðóññêèå íîâîñòè»

Дефицит медперсонала приобретает хронические черты.
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ОСОБОЕ МНЕНИЕ

Исследование мнения государ-
ственных служащих, которое 
проводилось в рамках проекта 

«Рефорум» Белорусским институтом 
стратегических исследований (BISS, 
Вильнюс), свидетельствует о том, что 
86% чиновников поддерживают идею 
проведения реформ в Беларуси (см. 
«БР» № 44/2014). Действительно ли 
чиновники так заинтересованы в ре-
формах?

– Во-первых, нужно определиться с 
тем, что мы понимаем под реформами. 
Есть прекрасное определение: рефор-
мы – это деятельность, направленная на 
расширение пространства свободы. Как 
вы думаете, этим ли представлением о 
реформах руководствуется большинство 
наших чиновников? Не уверен.

С другой стороны, нет ничего удиви-
тельного в том, что многие наши чинов-
ники недовольны. Однако вопрос в том, 
кто и чем недоволен. Это то же самое, 
если спросить у людей: вы за демокра-
тию? Большинство белорусов, конечно, 
скажут, что они за демократию. А по-
том выясняется, что многие считают, что 
именно сейчас у нас и есть демократия.

Поэтому сам по себе такой результат 
исследования меня не смущает, потому 
что в социологии, как и при анализе 
любого ответа, самое главное – именно 
его анализ, что под этим понимается. А 
это всегда неоднозначно.

Во-вторых, если обратиться к исто-
рии, то можно увидеть, что мы сотни лет 
живем в системе, где реформы всегда 
идут сверху. Поэтому естественно, что 
у некоего элитного слоя общества по-
требность в реформах больше, чем у 

среднестатистического человека. Так 
было всегда. Основной вопрос, который 
народ решает в реформах, – это сопро-
тивление реформам, попытка сохранить 
статус-кво. Ведь реформы, особенно 
если они реальные и радикальные, ме-
няют нашу жизнь, и это внушает страх, 
многие оказываются не способными 
вписаться в новые условия, и поэтому 
реформам сопротивляются.

– На ваш взгляд, в какой степени 
белорусская политическая и эконо-
мическая модель способна к рефор-
мированию, к трансформации?

– Ни в какой. Понимаете, советская 
система была идеальной. Идеальной не 
в том смысле, что она была лучшей в 
мире, а идеальная в том смысле, что она 
была совершенной в своей номинации. 
Подобная идеальность подразумевает, 
что любое изменение идеальной си-
стемы ведет к ее ухудшению. Так вот, с 
моей точки зрения, нынешняя белорус-
ская модель экономического развития в 
своей номинации является идеальной, 
а значит, улучшена она быть не может.

– Значит, проведение экономиче-
ских реформ без политических из-
менений невозможно?

– Конечно. Систему, в которой мы 
находимся, я называю «УП Беларусь». 
Это предприятие с одним владельцем, 
имя которого все мы знаем.

Я недавно был на мероприятии, где 
один госчиновник делился своим виде-
нием реформ. В частности, он говорил, 
что нам нужно отделить функции управ-
ления от функции собственника. Мне 
хотелось поинтересоваться у чиновника: 
понимает ли он, что если этот пункт 

Имперские амбиции как ресурс Беларуси
Белорусская политическая и экономическая модель не способна к реформированию, так как любая трансформация при-

ведет к краху самой системы. Такое мнение в интервью «БР» высказал аналитик Сергей Николюк

реализовать, то «УП Беларусь» будет 
разрушено? Ведь в рамках УП соеди-
нение функции собственника и функции 
управления – это вполне естественно.

– Тем не менее, власть раз за ра-
зом объявляет различные кампании 
преобразований: либерализация, мо-
дернизация и т. д. Со стороны власти 
это просто политический маневр или 
там действительно понимают, что 
преобразования необходимы?

– Мы здесь снова возвращаемся к 
модели «УП Беларусь». Вот есть хозяин 
УП. Заинтересован ли он в его эффек-
тивности? Безусловно. Однако заинте-
ресован именно как хозяин, а действия, 
которые могут лишить его прав хозяин, 
его не интересуют. И он, как хозяин УП, 
под реформами понимает то, что сотни 

лет здесь понимали аналогичные хозя-
ева УП: например, мы завезем новое 
оборудование и начнем новую жизнь. 
Именно это произошло в деревообра-
батывающей отрасли.

Но имеет ли это отношение к рефор-
мам, если под реформами понимать 
«расширение пространства свободы»? 
Нет. Хотя, конечно, от завоза нового 
оборудования хуже никому не будет. 
Так Советский Союз все время рефор-
мировался.

– Насколько может быть долго-
вечна такая «идеальная система», 
которую мы видим в Беларуси?

– А это уже зависит не от нее. Сейчас 
она существует благодаря ресурсной 
поддержке России. Что такое ресурс? 
Ресурс – это то, что позволяет получать 

доход, несоразмерный с приложенными 
усилиями. Таким ресурсом для России 
сегодня являются нефть и газ. А для 
Беларуси ресурсом служат российские 
имперские амбиции. Если бы не было 
имперских амбиций, то у нас с Россией 
были бы рыночные отношения, и у нас 
не было бы ресурса.

История показывает, что когда в 
стране появляется какой-либо ресурс 
в больших количествах, то экономика 
и социальная сфера страны начинают 
выстраиваться исходя из этого ресурса. 
Такие системы бурно развиваются при 
освоении ресурса, а потом так же бур-
но заканчиваются крахом, когда ресурс 
в силу каких-то причин заканчивается.

То есть эта система способна менять-
ся только по одному принципу: она долж-
на рухнуть. Когда государство становится 
сильным и берет все под свой контроль, 
оно блокирует развитие. А жизнь идет, 
внутри накапливаются противоречия, 
во внешнем мире что-то меняется, и в 
конце концов происходит крах.

И вот когда происходит крах, система 
начинает впитывать новые элементы. А 
потом приходит некто, поднимает власть 
из грязи, и государство начинает со-
бираться снова, снова все зажимая и 
выплевывая чуждые элементы. Но полно-
стью их выплюнуть все равно невозмож-
но, поэтому получается новая система, 
более адаптированная к новым условиям

Сейчас события развиваются очень 
динамично, и они обязательно закон-
чатся крахом России. Но когда – через 
месяц или через десять лет, – сказать 
трудно.

Àíäðåé ØÈÍÃÀÐÅÂ

27 ноября Александр Лукашенко сво-
им указом назначил Андрея Равкова (на 
снимке) министром обороны Беларуси. 
Он сменил на этом посту генерал-лейте-
нанта Юрия Жадобина, отправленного на 
пенсию по возрасту 25 ноября.

Отдельные эксперты рассмотрели в 
кадровых назначениях украинский след: 
якобы белорусское руководство при-
меряет на себя соседский сценарий. И 
пытается предотвратить наихудшее, из-
бавляясь от небелорусов в руководстве 
силовых структур. С новым министром 
обороны связывают надежды на рефор-
мирование вооруженных сил.

Действительно ли он буревестник пе-
рестройки в белорусской армии? Какие 
реформы нужны и можно ли их ожидать 
со сменой главы ведомства?

На вопросы отвечает бывший военный 
летчик и пограничник, автор нескольких 
книг по истории пограничной службы Ле-
онид Спаткай.

— Увольнение бывшего министра 
обороны Жадобина и назначение но-
вого стали полной неожиданностью 
для специалистов. Чем вызвана эта 
кадровая перестановка?

— В среде офицеров бытует мнение: 
Жадобин не проявлял старательности 
в военном строительстве, генеральную 
линию которого определяет верховный 
главнокомандующий. Возможно, за 
бывшим министром водились опреде-
ленные грешки. Поэтому 60 лет стали 
поводом для проводов на пенсию. По-
скольку генерал имел определенные 
заслуги, будучи начальником СБП и 
секретарем Совета безопасности, его 
тихо, «по-семейному», отправили на за-

Áåç ðåôîðìû àðìèè 
íàì «Äíåïðîâñêèé ðóáåæ» íå óäåðæàòü...

Действительно ли новый министр обороны Беларуси буревестник перестройки в белорусской армии? Какие реформы нужны 
и можно ли их ожидать со сменой главы ведомства?

служенный отдых. Все наши говорят, что 
под ним давно «качался министерский 
стул». Возможно, последней каплей, 
переполнившей чашу терпения, ста-
ла неформальная встреча Жадобина с 
духовенством в Минском суворовском 
училище, где он был удостоен награды 
из рук нового патриарха.

А вот назначение его преемника 
оказалось полной неожиданностью, как 
для аналитиков, так и для армейцев. На 
пост министра пророчили и Межуева, 
и Гайдукевича, и Белоконева, однако 
эту кандидатуру никто не предполагал. 
Возможно, идет омоложение кадрового 
состава. Но не уверен, что от нового 
министра следует ждать радикальных 
военных реформ, ведь он — член испол-
нительного органа, Совета министров 
и его функции — воплощение в жизнь 
идей Главкома.

— Значит, надежды на реформи-
рование Вооруженных Сил Бела-
руси, которые связывали с новым 

министром обороны, не оправдали 
ожиданий?

— Не думаю, что в ближайший год 
будут реформы. Любая реформа — это 
финансы. И немалые: даже переодеть 
солдат в новую форму — уже серьезные 
затраты. На сегодня организационно-
штатная структура вооруженных сил Бе-
ларуси — практически оптимальная, хотя 
рудименты всегда можно найти.

Авиация? Авиация, похоже, доживает 
последние дни. Скорее всего, в ближай-
шее время будет расформирована 181-я 
авиационная бригада в Пружанах. Ее 
вертолетный парк, по советским меркам, 
давно выработал свой ресурс. Кроме 
того, эти вертолеты принимали участие 
еще в боевых действиях в Афганистане, 
где «работали» на пределе. Машины 
давно исчерпали свой 20-летний ресурс, 
и хотя специалисты инженерной службы 
неоднократно продлевали его, он не 
бесконечный.

По самолетам — ситуация аналогич-
ная. Поэтому на белорусские аэродро-
мы и прилетают российские самолеты. 
Однако замену собственной авиации 
на «ландскнехтов», даже при огромном 
желании, нельзя назвать реформиро-
ванием.

Зато оно реально проводится в погра-
ничной службе, хотя ветеранами-погра-
ничниками и воспринимается довольно 
болезненно. Но за счет сокращения трех 
частей «обеспечения», охрана белорус-
ской границы усилилась более чем 400 
«штыками».

— Руководство Беларуси приме-
ряет украинскую ситуацию на себя. 
Как повысить эффективность бело-

русской армии при возникновении 
новых угроз и вызовов?

— Никак. Говорят, пришел министр 
обороны — белорус по национальности, 
витебский «малец». Однако националь-
ность и национальное сознание — это 
разные категории. Вот и опыт Украины 
свидетельствует, что не все офицеры-
украинцы были настоящими украинца-
ми. В то же время много русских по 
национальности оказались украинцами 
по отношению к своей Родине и народу.

В Беларуси 99% среднего и высше-
го командного состава — выходцы из 
«советской военной шинели», а сейчас 
— и из российской, поскольку не толь-
ко заканчивали советские, а затем и 
российские военные учебные заведения, 
но и учили по этим лекалам военному 
делу своих подчиненных офицеров или 
курсантов белорусских военных ВУЗов. 
Поэтому, не дай Бог, чтобы у нас «полых-
нуло» типа Витебской или Могилевской 
«народных республик» — никогда нам не 
удержать «Днепровский рубеж», просто 
очень разные «весовые категории» с вос-
точным соседом. Но даже им не следует 
забывать, что белорусы «памяркоўные» 
до поры до времени, ведь первые пар-
тизанские отряды у нас появились еще 
в 16 веке. Однако определенное бес-
покойство вызывает активизация т.н. 
казаков, которые организуют «право-
славные военно-патриотические лагеря» 
с подростками. Казаки в белорусской 
истории — это каратели, независимо 
откуда они приходили к нам, из Укра-
ины или России. Тем не менее, сейчас 
опереточные ряженые превратились в 
реальную силу. Возможно, спецслужбы 

отслеживают их активизацию, но пока 
не предпринимают никаких мер.

— Способно ли государство пере-
вооружить свою армию в нынешней 
экономической ситуации?

— Перевооружение — длительный 
и затратный процесс. Закупка одного 
самолета или вертолета в год — это 
не перевооружение, а напрасная трата 
денег. Модернизация армии вовсе не 
замена трех комбайнов «Дон» на три 
«Джон Дира» в колхозе, хотя и в этом 
случае нужно переучить на новую тех-
нику не только механизаторов. Пере-
вооружение армии современными тан-
ками, самолетами или другой военной 
техникой требует замены практически 
всей системы ее обеспечения. Поэтому 
нам нужно определиться: либо вообще 
распрощаться с армией в нынешнем 
виде и оставить лишь непосредственно 
то, что обеспечивает территориальную 
целостность и защиту границ — погра-
ничную службу по типу Департамента 
охраны края; либо объявить народу: 
люди, времена тяжелые, враг у ворот, 
надо перейти на хлеб и воду, но армию 
обеспечить всем необходимым! Однако 
это же абсурд! Сейчас Беларусь долж-
на сосредоточиться на первостепенных 
задачах: охране наземной и воздушной 
границ, повышении боеспособности по-
граничной охраны и ПВО. В таком случае, 
реальное сокращение вооруженных сил 
станет действительно их реформиро-
ванием, ибо даже приобретение новых 
С-300 обойдется Беларуси гораздо де-
шевле, чем оснащение авиации новыми 
самолетами, даже Су-27П.
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Сергей Николюк: сегодняшние события закончатся крахом России.
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Об этом пишет немецкое издание 
Die Welt.

Центробанк России уже несколько 
недель ведет безнадежную борьбу в по-
пытках остановить падение рубля. Но, 
как отмечает автор статьи, у президента 
России Владимира Путина припасен еще 
один козырь.

Россия, как это часто у нее проис-
ходит, найдет «диссидентов», которых 
объявят врагом номер один. Издание 
отмечает, что на днях депутаты Госду-
мы попросили дать правовую оценку 
действиям Центробанка РФ во главе 
с Эльвирой Набиуллиной. Она, по их мне-
нию, сознательно нанесла ущерб стране, 
допустив обвал рубля, пишет zn.ua.

Этот эпизод показывает, насколько 
нервозные настроения преобладают в 
Москве в связи с падением рубля. Толь-
ко за последние семь дней российская 
валюта потеряла 18% своей стоимости, 
что является самым быстрым падением 
с октября 1998 года. Тогда кризис при-
вел к банкротству России. Игроки рынка 
оценивают вероятность возникновения 
нового дефолта приблизительно в 23%. 
Это самый высокий показатель с времен 
дефолта 2008 года.

В статье говорится, что рубль нечем 
поддерживать. С начала года российская 

валюта потеряла почти 40% своей сто-
имости. Центробанк пытается избежать 
катастрофы. Так, 2 декабря он потратил $ 
700 млн., чтобы спасти рубль. Это первое 
крупное вмешательство с момента, когда 
рубль отпустили в свободное плаванье.

Валютные резервы России уже со-
кратились на 21% в этом году. 

У российских компаний нет больше 
доступа к иностранным финансовым 
рынкам. У российских банков резко со-
кратилась прибыль из-за кризиса. Мно-
гие компании просили помощи у россий-
ского правительства из-за финансовых 
трудностей.

В статье отмечается, что российское 
банкротство может больно ударить и по 
еврозоне. Проблема в том, что Россия 
несет груз внешнего долга. 

Частные и государственные обя-
зательства перед иностранными кре-
диторами составили 734 миллиардов 
долларов, 540 миллиардов из них – в 
иностранной валюте.

«Для мировой экономики будет 
крайне опасно, если внешний долг 
России в 700 млрд. не будет выпла-
чен», – предупреждает экономист Карл 
Вайнберг. «Кредиторы в зоне евро, 
США и в остальных странах мира ощу-
тят это на себе», – говорит он. Путин, 

Генеральный штаб Вооруженных 
Сил Украины подтвердил, что Рос-
сия разместила в Крыму комплексы 
«Искандер».

Об этом на брифинге сообщил пред-
ставитель Генерального штаба Во-

оруженных Сил Украины генерал-май-
ор Александр Розмазнин, пишет Лiга.
нет.«То, что на вооружении Российской 
Федерации находится ракетный ком-
плекс «Искандер» – это действительно 
так. И зашел дивизион «Искандер» на 
территорию временно оккупированной 
АР Крым. Это оперативно-тактический 
комплекс, который в свое время за-
менил комплекс «Точка». Там была 
одна ракета, а здесь две. Дальность 
действия этого комплекса – до 500 
километров. Я скажу, что это одно-
значно очень плохо, потому что любой 
ракетный комплекс имеет возможность 
нести на своих ракетах определенные 
ядерные заряды определенной мощ-
ности. Поэтому наличие комплекса 
«Искандер» дает основания считать, 
что существует определенная угроза», 
– сказал Розмазнин.

Розмазнин добавил, что артиллерий-
ские системы определенного калибра 
тоже имеют возможность применять 
ядерные заряды малой мощности. «Но 
«Искандер» – это уже тот комплекс, 
который принесет на себе большой 
мощности ядерный заряд. Кроме ядер-
ного заряда, они могут использовать 
и кассетные заряды», – отметил он.

«Наличие на территории оккупиро-
ванного Крыма подобного комплекса– 
это повод для размышлений: как про-
тиводействовать грозному оружию», 
– сказал он. 

Напомним, в начале ноября воен-
ный эксперт Дмитрий Тымчук сообщил, 
что в приграничной полосе РФ напро-
тив Донецкой области зафиксировано 
прибытие подразделения (6 пусковых 
установок) оперативно-тактических 
ракетных комплексов «Искандер». В 
СНБО эту информацию подтвердили.

Ракетный комплекс «Искандер» – 
баллистическая ракета весом 3,8 тон-
ны, снабжена твердотопливным двига-
телем и обладает дальностью полета в 
пределах от 280 до 400 километров. 

Возвышение президентом Вла-
димиром Путиным Крыма до стату-
са российской Святой земли вызва-
ло недоумение и насмешки исто-
риков и обозревателей.Об этом 
пишут Илья Архипов и Степан Крав-
ченко в статье в Bloomberg (пере-
вод — Инопресса.ру).

«Крым для россиян – то же, что и 
Храмовая гора в Иерусалиме для тех, 
кто исповедует ислам или иудаизм», 
– заявил Путин в своем послании к 
Федеральному собранию. – Князь Вла-
димир принял крещение в Корсуни в 
Крыму»,– пояснил президент.

«Владимир был киевским, а не мо-
сковским князем, и это, возможно, 
только подчеркивает право Киева, а не 
Москвы на Крым», – заявил Андрей Зу-
бов, российский историк и политолог.

Историки спорят, был ли Владимир 
крещен в Василеве неподалеку от Ки-
ева или в Корсуни, отмечает Зубов, 
уволенный из МГИМО за сопоставле-
ние захвата Путиным Крыма с аннек-
сией Гитлером Австрии, напоминают 
авторы статьи.

С религиозной точки зрения, «Киев 
– гораздо более важное место для 
русских православных паломников, 
чем Крым»–, отметил дьякон Андрей 
Кураев.

По мнению известного истори-
ка Игоря Данилевского, сравнение 
Путиным Крыма с Иерусалимом – «не 
самый удачный шаг» по оправданию 
действий России. 

В результате, погибло не менее 100 
военнослужащих ВС РФ, часть 
из которых относится к разведы-

вательным частям и подразделениям 
специального назначения, а часть к се-
веро-кавказским боевикам из Осетии и 
Дагестана, пишет военный эксперт Алек-
сей Арестович.

Огромные разовые потери спецназа 
ГРУ ГШ ВС РФ, и необходимость быстро 
захоронить по исламскому обычаю часть 
погибших боевиков, а также – возмож-
ность разоблачения и получения украин-
ской стороной очередных доказательств 
использования регулярных российских 
войск на территории Украины поставили 
российское командование в чрезвычай-
но щекотливое положение.

Все трупы непрошенных гостей ока-

зались в зоне, контролируемой «кибор-
гами».

Поэтому, как не было им это тяжело, 
российские генералы прожевали сопли 
и попросили украинское командование 
о перемирии.

«Ну, тела мы им отдадим».
Любопытно, однако, как российские 

полководцы станут объясняться за са-
мый крупный провал спецназа за всю 
историю его существования, с 1950 
года?..

Вообще, очевидно, что две Чечни и 
Сирия, а теперь и Украина, кремлевских 
горе-вояк, ничему не научила.

Подразделения специального назна-
чения и силы разведки, по-прежнему, 
используются преимущественно для 
лобовых штурмовых действий, что ка-

Крупный провал спецназа 
РФ за всю его историю

Перемирие в Донецком аэропорту вызвано тем, что украинцы провели 
чрезвычайно грамотную, отлично спланированную и хорошо осуществленную 
операцию, заманившую атакующих в ловушку.

тегорически противоположно основам 
их боевого применения.

А это, в свою очередь, означает, что 
вся, так называемая, «Российская во-
енная реформа» – дутая.

Ее авторам и исполнителям так и не 
удалась заложить фундамент военной 
машины любого государства – крепкие 
сухопутные войска.

Российские военные, воюющие в 
Украине, более полугода своими штат-
ными соединениями и подразделениями, 
абсолютно не производят впечатления:

 – шаблонные действия,
 – низкий уровень подготовки,
 – огромные потери.
В результате, спецназ используют 

просто как пехоту, подготовленную чуть 
лучше, чем остальные. Но здесь, в свою 
очередь, вступает в свою зловещую силу 
хроническая неспособность российского 
командования грамотно планировать и 
проводить операции.

Три месяца эти клоуны не могут взять 
аэропорт, предпринимая по несколько 
штурмов в сутки и имея в своем рас-
поряжении все средства вооруженной 
борьбы.

Не помогает ни использование «элит-
ных подразделений», ни заезжие га-
стролеры из святая святых: отдельных 
курсов усовершенствования ГРУ ГШ, 
снайперских групп из «Вымпела», спец-
наза ВВ (часть нападавших, которых сей-
час вывозят грузовиками, была одета в 
краповые береты).

Всех этих орлов раз за разом акку-
ратно собирают по кусочкам, пакуют и 
отправляют под любимые березки.

А большая часть из них  все еще валя-
ется вокруг аэродрома и  по другим горо-
дам и весям нашей необъятной страны.

Особенно не везет спецназу. Потери 
его колоссальны и беспрецедентны в 
истории этого рода войск.

Только в 24-й обрспн (Новосибирск) 
потери составили свыше 500 человек, 
бригада фактически прекратила суще-
ствование.

Вчера первые 17 гробов привезли в 
Уссурийск – это уже 14-я обрспн.

45-й полк – по самым заниженным 
оценкам, не менее 100 в/с.

Однако, эти потери, хотя и огромные, 
до сих пор были относительно равно-
мерно размазаны по календарю и тер-
ритории.

Сейчас же, российские переговорщи-
ки имеют бледный вид:

 – крупнейшие разовые потери в од-
ном бою,

 – массовый приход гробов, включая 
гробы в Дагестан и Осетию, а там – своя 
специфика,

 – необходимость идти на унизитель-
ные просьбы о перемирии,

 – и, самое главное, доказательства 
участия российских спецподразделений 
в штурме донецкого аэропорта, которые 
получила в более чем достаточном коли-
честве украинская сторона,

Это – один из крупнейших провалов 
в новой российской военной истории.

Произошел он не случайно, а стал 
результатом выдающегося воинского 
мастерства украинских военных.

Следует отметить, что 80% тел имеют 
пулевые попадания, т.е. наши их «сдела-
ли» в ближнем бою.

То ли еще будет. 

blogspot.com
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Финансисты оценивают вероятность возникновения дефолта в России приблизительно в 23%

конечно, хорошо об этом знает. 
Российский президент, как думают 

некоторые, может использовать угрозу 
банкротства, чтобы продемонстрировать 
свой грозный жест.

Международное рейтинговое агент-
ство Standard & Poor’s 3 декабря опу-
бликовало рейтинг стран с самыми 
большими геополитическими рисками, 
«где Россию можно найти на первых 
позициях». 

Кредитный рейтинг России находится 

на уровне ВВВ, но вскоре может быть 
понижен, также говорится в статье. Но, 
как резюмирует автор статьи, россияне 
не унывают по этому поводу, а пытаются 
шутить об экономическом кризисе.

Немецкое издание Farankfurter Allge-
mein писало, что обвал рубля напомнил 
россиянам экономический кризис и де-
фолт в России, который случился 16 лет 
назад из-за падения цен на нефть. Как 
и тогда, дорогими стали не только им-
портные товары, но и обычная гречка. 

МИФ О КРЫМЕ ОЗАДАЧИЛ 
РОССИЙСКИХ ИСТОРИКОВ

РОССИЯ РАЗМЕСТИЛА В 
КРЫМУ РАКЕТЫ «ИСКАНДЕР»

operkor.wordpress.com
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СУХОЙ ЛЁДÐÀÑÊÐÀÑÊÀÐÀÑÊÐÀÑÊÀ
Купил однажды мальчик мороженое. К бумажной обертке прирос 

кусочек льда. Стал мальчик смотреть, как тает лед. Вот все меньше 
и меньше льдинка – совсем исчезла. А на том месте, где она была, 
ничего не осталось. Даже маленькой капельки воды!

Что же это за лед такой сухой? Может, он и не из воды вовсе? Правильно 
– не из воды. Сосулька ледяная тает – вода капает, а этот лед растаял – 

никаких следов, потому что люди сделали его из газа, который называется 
«углекислый газ». А лед назвали сухим льдом.

Сухой лед такой холодный, что его нельзя брать голыми руками – сразу 
обморозишь! Он намного холоднее обычного, но ведь разный лед нужен 
людям: потеплее и похолоднее. Яблоки, например, на сильном морозе про-
мерзнут и станут невкусными, а мороженое без сухого льда растает и потечет. 
А так сложил в ящик пломбиры, сверху льда сухого набросал – долго будет 
храниться мороженое даже в самый жаркий июльский день. Вынешь пачку – 
она твердая, как камень!

Лед тает, мороженое сохраняет, и сухо. У каждого льда своя работа.

Михаил САДОВСКИЙ

Найди отличия между двумя картинками!
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Êëàññè÷åñêèé êðîññâîðä 
«Âñ¸ îáî âñ¸ì»

ÎÒÂÅÒÛ ÍÀ ÊÐÎÑÑÂÎÐÄ, ÎÒÂÅÒÛ ÍÀ ÊÐÎÑÑÂÎÐÄ, 
ÎÏÓÁËÈÊÎÂÀÍÍÛÉ Â ¹49ÎÏÓÁËÈÊÎÂÀÍÍÛÉ Â ¹49
По горизонтали:
5. Охота. 7. Карл. 8. Миля. 10. Ани-

ка. 12. Декарт. 13. Родина. 14. Икота. 
17. Сатрап. 21. Викинг. 24. Старина. 
25. Чердак. 26. Ноздря. 27. Олоферн. 
28. Чапаев. 31. Арафат. 34. Макар. 
37. Стекло. 38. Ампула. 39. Сосуд. 40. 
Фиск. 41. Унос. 42. Ворог.

По вертикали:
1. Полати. 2. Козимо. 3. Тамара. 4. 

Забава. 6. Оладьи. 9. Ферт. 11. Инки. 
15. Крамола. 16. Трирема. 18. Арена. 
19. Раджа. 20. Псков. 21. Ванна. 22. 
Казна. 23. Норма. 29. Путч. 30. Евклид. 
32. Рапсод. 33. Фили. 34. Москва. 35. 
Кесарь. 36. Радуга.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:
1. Душистая приправа к различным блюдам. 
4. Вид спорта по преодолению препятствий 
собакой, направляемой проводником. 9. Не-
заселенный, невозделанный участок земли. 
10. Другое название города Трои. 11. Ново-
брачный. 15. Грек, обессмертивший свое 
имя тем, что сжег храм Артемиды Эфесской. 
17. Молодая, еще не ягнившаяся овца. 18. 
Столица герцогства Нормандия в 10-13 в.в. 
19. Нерастворяющееся в воде маслянистое 
вещество, содержащееся в животных и рас-
тительных тканях. 21. Рассказ Антона Чехо-
ва. 22. Итальянский футбольный клуб. 24. 
Древний город в Ираке в 18 км от Вавилона. 
27. Торжественный званый вечер без танцев. 
28. Кушанье из мелко изрубленных овощей, 
грибов. 29. Птица семейства тетеревиных. 32. 
Нарядная застежка. 35. Принадлежность школь-
ника. 36. Средство для передвижения по суше 
и воде. 37. Передовая, ведущая часть обще-
ственной группы, класса. 38. Сорт винограда. 

ПО ВЕРТИКАЛИ:
1. Трубка с очень узким каналом. 2. Лекар-
ственное растение, содержащее эфирное 
масло. 3. Товарищ, приятель. 5. Внутренний, 
психический мир человека, его сознание. 
6. Аквариумная рыбка семейства карповых. 
7. Изолиния времени наступления какого-
либо геофизического или астрономического 
явления. 8. Племена, населявшие в древно-
сти северо-запад Апеннинского полуострова. 
12. Помещение для содержания пресмы-
кающихся и земноводных. 13. Толстая ко-
роткая сосиска. 14. Мостовое сооружение 
с каналом для подачи воды. 16. Железная 
дорога (устар.). 19. Массовый молдавский 
народный танец. 20. Обшивка из сборчатой 
легкой ткани. 23. Птица семейства журавлей. 
25. Государство, на территории которого были 
расположены королевства Арагон и Кастилия. 
26. Вид керамики. 30. Типографский шрифт. 
31. Напиток колдунов. 33. Крупный морской 
рак. 34. Музыкальный знак.

Ðåøèòå ãîëîâîëîìêó 
«Öâåòíóþ ñóäîêó»

Условия головоломки повторяют условия судоку, но с одним 
нюансом: вам нужно заполнить поле цифрами от 1 до 9 так, чтобы 
ни одна цифра не повторялась ни по горизонтали, ни по верти-
кали, ни внутри цветной группы из девяти клеток (а не квадрата 
3х3, как в обычных судоку).
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